

Potsdam, 20.01.2023

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de

Pressemitteilung

Engagierte Streiterin für Frieden und Freiheit: **Woidke gratuliert Marianne Birthler zum 75. Geburtstag**

Ministerpräsident Dietmar Woidke gratuliert der früheren Bürgerrechtlerin, Brandenburger Bildungsministerin und Bundesbeauftragten für die Stasi-Unterlagen der DDR, Marianne Birthler, herzlich zum 75. Geburtstag am kommenden Sonntag (22. Januar). In einem Brief an die Jubilarin betont er:

„Sie haben sich als engagierte Streiterin für den Frieden, die Freiheit und die Menschenrechte großen Respekt verdient, sowohl noch in der DDR als auch danach im vereinten Deutschland und im jungen Land Brandenburg. Sowohl in der Evangelischen Kirche als auch in vielen verschiedenen politischen Funktionen haben Sie sich für die Demokratie und eine solidarische Gesellschaft eingesetzt.

Herausragend ist dabei Ihre Arbeit in der Aufarbeitung der SED-Diktatur, vor allem natürlich in den mehr als zehn Jahren Ihrer Tätigkeit als Bundesbeauftragte für die Unterlagen des Staatssicherheitsdienstes der ehemaligen DDR. Diese Aufarbeitung ist nach wie vor von hoher Bedeutung, nicht nur in historischer Hinsicht, sondern genauso für unser Zusammenleben heute. Für diesen Einsatz bin ich Ihnen sehr dankbar!“

Marianne Birthler war in der DDR in verschiedenen Oppositionsgruppen aktiv und an der friedlichen Revolution 1989 beteiligt. Sie wirkte am Zentralen Runden Tisch mit, saß 1990 in der neu gewählten Volkskammer und war dort Sprecherin der Fraktion von Bündnis 90. Von Ende 1990 bis 1992 war sie Bildungsministerin der ersten brandenburgischen Regierung nach der Wende. 1993 wurde sie Bundesvorsitzende der vereinten Partei von Bündnis 90/Die Grünen. Von Oktober 2000 bis März 2011 war Marianne Birthler Bundesbeauftragte für die Unterlagen des Staatssicherheitsdienstes der ehemaligen DDR. Sie engagiert sich unter anderem im Beirat der Evangelischen Akademie zu Berlin, im Stiftungsrat der Körber-Stiftung, im Beirat der Gedenkstätte Berliner Mauer.